

Réclamations postales

08-09-2018

En 1869, une lettre postée en fin d'après-midi à Paris arrive par le train à Châteauroux vers minuit. A une heure du matin, elle part en voiture à cheval pour La Châtre où elle arrive à 5 heures. Le facteur la distribue ensuite au point du jour à Nohant. George Sand, qui travaille la nuit, peut ainsi recevoir son courrier parisien au petit matin, juste avant d'aller se coucher. En sens inverse, les plis qu'elle fait porter à La Châtre en fin d'après-midi sont distribuées à Paris dès le lendemain matin.

L'ouverture d'un bureau de poste à Saint-Chartier, plus proche de Nohant que celui de La Châtre, vient paradoxalement tout perturber. Dans les deux sens, le courrier prend un à deux jours de plus. George Sand s'en plaint au Directeur général des Postes. Sa voix compte. On trouve vite une solution pour rétablir la qualité de service.

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com